



清水町では、町ぐるみで子どもたちを育てていくコミュニティ・スクールが進められています。各保育・教育現場では、子どもたちの体調管理に充分注意をはらいながら活動を進めています。

子どもたちは、新たな年を迎える中でも飛躍の年にふさわしく元気にすごしています。今月号においても地域の方々と子どもたちの関わりを中心に、その様子をお伝えいたします。

しみず認定こども園

ぺったんぽったん！もちつき♪

冬ならではのもちつき！保護者の役員の方々にお手伝いして頂き、もちつきを行いました。

役員のお父さん達がもちをつく姿を見て目をキラキラさせていた子どもたち◎

年長児はもち米の匂いを嗅いだり、つきたてのもちを丸め、感触を楽しんだ



り、実際に杵でもちをつく体験もしました♪

年少、年中児も「よいしょ～！」と声を掛けながら応援してくれ、「次は僕たちの番だ～！」と期待に胸を膨らませていました。つき上がったものは、みたらしあきな粉をかけ、美味しく食べました。

御影こども園

防火ぬりえ♪



今年も消防で主催している『防火ぬりえ大会』に参加しました。

毎年、消防さんから消防車のぬりえをいただき、みんな張り切ってぬっています♪

完成したぬりえを消防署へ持って行くと、記念品をいただくことができるので、子ども達も毎年楽しみにしています♪

年明けに、2歳以上児が完成したぬりえを持って消防署まで行ってきました！

景品はキャラクターのぬりえ♪それぞれ、好きなぬりえを選ぶこともできて大喜びでした♡

一人一人の子どもたちに温かく接してくださった消防職員の皆さん、今年もありがとうございました！！



清水小学校

清水小学校、最後のスケートリンク造成

1月16日より3学期が始まり、子どもたちの歓声が学校に戻ってきました。そして冬休みの間に、清水小学校最後のスケートリンクが完成し、3学期からスケート授業が始まりました。

気候変動、造成員の減少等の理由から、清水小学校で造成するスケートリンクは今年度で最後になります。

最後に子どもたちが元気にスケートを楽しむことができるよう、今年度のス

ケートリンク造成員の方々が、-10℃を下回る中、夜遅く、早朝と時間を見つけて水を撒き、立派なスケートリンクを完成させました。

1月16日の始業式後、リンク開きを行い、子どもたちは造成員の方に感謝の気持ちと、これからケガに気を付けて安全にスケートリンクを使っていくことを伝えました。

子どもたちは授業中のみならず、放課後や休みの日にスケートリンクに行き、たくさん滑り、たくさんの笑顔が生まれています。

来年度からは、御影アイスアリーナを使ったスケート授業、5年生以上のスキー学習の実施を予定しています。これまで清水小学校のリンク造成に携わってくださった方々、本当にありがとうございました。



御影小学校

「御影芸術文化祭作品展示」

御影小学校では、地域の方々に学習や体験活動の成果を披露したり、地域で活動している方々を講師に招いた学びを行ったりするなど、地域と連携した教育活動を進めております。



御影芸術文化祭実行委員会により、10月28日から11月2日にかけて、御影芸術文化祭作品展示が開催されました。地域の方々の芸術作品とともに、御影小学校の子どもたちが図工や書写の時間で制作した作品を展示しました。

校内では各教室や廊下に様々な授業で取り組んだ作品が展示しておりますが、これらの作品をなかなか校外の方に見ていただく機会がありません。このような地域の作品展示会により、御影小学校の子どもたちの活動の様子を見て

いただくことは、子どもたちにとって励みとなり、とてもありがたいことです。

そのほか、11月の「清水町子ども大会作品展示会」では各学年の教科の作品を展示し、2月の「しみず しゃっこい祭り」では6年生が制作した条幅による書道作品が展示される予定です。今後も様々な場面で、子どもたちの作品を見ていただきたいです。

「伝統文化一日体験授業 6年」

清水町の生涯学習ボランティアの方々の協力で、伝統文化一日体験授業を1月17日に6年生を対象に行いました。

今年は茶道・三味線・華道の3つのコースに分かれ、それぞれのコースで2時間ほど体験をしました。最後は全員が集まり、子どもたちがそれぞれ体験した成果を披露しました。子どもたちにとっては、日本の伝統芸能に触れることあまりなく、短い時間でしたが、お茶を点てたり、三味線でソーラン節を演奏したり、花を生けたりと貴重な体験をすることができ、とても有意義な時間となりました。今回の伝統文化一日体験授業に協力していただいた生涯学習ボランティアの皆様に感謝いたします。



清水中学校

2学年 保健体育科 救急救命講習

1月20日、2学年の保健の授業で救命救急講習として、外部講師に清水消



防署の方々にご協力を得て実施しました。傷病人への応急手当や心肺蘇生法、AEDの使い方について学びました。生徒全員が実際に体験しました。

御影中学校

総合的な学習の時間「命の学習」

今年度も「命の学習」を通して、生徒が自分を大切にし、他者を尊重しながら成長していくことを目指しています。健康と性のつながり、多様な性の理解、望ましい人間関係づくりなど、科学的な知識を基に学習を進めます。

授業は「総合的な学習の時間」に位置づけ、学年の実態や昨年度の課題を踏まえて計画しています。

担任と学年団で協力しながら、地域の人材として清水町の助産師・保健師の方々にも講師として参加いただいています。



【1年生 妊婦体験】



【2年生 赤ちゃん人形抱っこ体験】

年間を通して実践と振り返りを行い、次年度の学びにつなげていきます。生徒にとって「生き方を考える時間」となるよう取り組んでいます。



【3年生 妊娠・出産】